

Zeitschrift: Les intérêts de nos régions : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts jurassiens

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts jurassiens

Band: 68 (1997)

Heft: 4

Vorwort: Invitation à la réflexion et au débat...

Autor: Crevoisier, Jean-Claude

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

S O M M A I R E

Invitation à la réflexion et au débat	2
Maltraitance envers les enfants : déceler, prévenir, agir	3
A la recherche de l'harmonie et de la performance : stratégies pour gagner	5
Débats publics : les mercredis de «Partenaires pour l'emploi»	10
«... Et si l'informatique m'était contée !», 1ère Journée jurassienne de l'informatique	12

La photo de couverture est de M. Alain Dugast, assistant social, tirée de «Violences sexuelles en famille», Erès, 1995.

Association pour la défense des intérêts jurassiens

Co-présidents : André Marchand, Delémont, Jean-Claude Crevoisier, Moutier

Secrétaire général et rédacteur responsable : Jean-Paul Bovée, Moutier

Administration de l'ADIJ et rédaction des «Intérêts de nos régions»

Rue du Château 2, case postale 57, 2740 Moutier 1
tél. 032 493 41 51, fax 032 493 41 39
E-Mail : adij@bluewin.ch

BULLETIN DE L'ASSOCIATION POUR LA DÉFENSE DES INTÉRÊTS JURASSIENS

Chambre d'économie et d'utilité publique
68^e année - Paraît 4 fois par an

Abonnement annuel : Fr. 50.-
Prix de ce numéro : Fr. 14.-



par
Jean-Claude
Crevoisier,
co-président
de l'ADIJ

Invitation à la réflexion et au débat...

Les sept régions de montagne de l'Arc jurassien ont élaboré un programme d'action intitulé «Pour un développement concerté de l'Arc jurassien». Sept études sectorielles et sept études transversales sont ainsi livrées à la réflexion des acteurs politiques, économiques et sociaux de la région jurassienne⁽¹⁾.

Ces analyses ne prétendent pas à l'exhaustivité. Des choix ont été faits. Des priorités ont été définies. L'action «ici et maintenant» a été privilégiée.

Et si l'on devait résumer en peu de mots le contenu de ces études, quatre thèmes s'imposeraient :

Image et affirmation de soi

L'Arc jurassien souffre d'un déficit d'image. La région manque pour l'instant de capacité et de force d'affirmation, aussi bien à l'extérieur qu'à l'intérieur de ses «frontières». Ceci explique d'ailleurs cela. Car une communauté qui doute d'elle-même, qui ne caresse aucune utopie, qui ne mûrit aucun projet collectif, qui ne parvient pas à positiver, ne peut ni rayonner, ni s'imposer dans un environnement qui se durcit et qui se globalise.

Réseau vert et ouvert

Il y a, dans l'Arc jurassien, des ressources à exploiter, des atouts à valoriser. Ces éléments, positifs, sont cependant dispersés sur un assez grand territoire. Sans une action volontariste et coordonnée, les hommes et les femmes, détenteurs de savoir-faire, de compétences, de moyens techniques ou financiers ne se rencontreront et ne se mobiliseront pas. Les synergies souhaitables ne se mettront pas en place par hasard... ou par miracle.

Partenariat public et privé

Le politique et l'économique, le public et le privé, ont jusqu'à ce jour vécu dans deux mondes distincts et presque étanches l'un à l'autre. En outre dans le champ politique comme dans la sphère économique, c'est le cloisonnement qui prévaut. Cela s'appelle ici l'esprit de clocher et là l'individualisme. Aujourd'hui ces clivages et surtout cette imperméabilité entre les ensembles est contreproductive. Il faut remettre en question les anciens cadres. Pas nécessairement dans leur existence mais en tout cas dans leur fonctionnement et dans leurs interrelations.

Innovation économique, culturelle et sociale

Nous l'avons déjà dit ici, la curiosité est une vertu essentielle et vitale pour les sociétés. C'est d'ailleurs grâce à cette qualité, grâce aussi à une capacité d'anticiper, d'imaginer l'avenir, grâce encore à une faculté de capter et de s'approprier les technologies porteuses d'avenir, cela dans tous les domaines, que nous garderons un peu plus que «la tête hors de l'eau».

Nous sommes tous invités à nous inspirer de ces quelques considérations dans nos activités professionnelles et sociales. Mais nous ne nous faisons pas d'illusion sur l'impact à court terme de ce discours. Nous savons qu'il faudra bien «cent fois sur le métier remettre notre ouvrage...».

(1) Cette esquisse de programme de développement peut être téléchargé à l'adresse INTERNET <http://www.arcjurassien.ch>.